

L'objet du mois

Chaque mois, l'équipe du musée vous fait découvrir l'histoire d'un objet issu de ses collections

La valise qui valait 6 millions



Nous évoquons souvent des documents récemment acquis par le Musée, revenons cette fois-ci sur un objet de nos collections plus ancien. Paul Gariboldy, dit Vallier, a 24 ans en 1943 quand il prend la tête d'un groupe-franc du mouvement Combat. Assisté de son ami Jean Bocq, dit Jimmy, il devient le spécialiste des opérations « coups de poing ». C'est ainsi que pour financer les mouvements de Résistance, ils réalisent le 9

mars 1944 le *hold-up* de la Poste centrale de Grenoble située alors place Vaucanson. Ils dérobent 6 millions de Francs (environ 1,2 millions d'euros) qu'ils cachent dans une valise. Mais suite à une dénonciation, Vallier est abattu le 22 mars. Dès le lendemain, Georges Bois, dit Sapin, également membre de Combat, récupère la valise dans la chambre de Vallier au 5 rue Marceau chez Mme Ockly. L'argent est partagé entre le maquis du Vercors (3 millions), les Mouvements Unis de la Résistance (2 millions), le maquis de l'Oisans (600 000 F.) et Combat. Aujourd'hui, même si la valise donnée au musée par Bois-Sapin contient des « faux », c'est précieusement que nous la conservons.

Musée de la Résistance et de la Déportation de l'Isère

Maison des Droits de l'Homme

14, rue Hébert 38000 Grenoble

04 76 42 38 53

musee-resistance@isere.fr

Ouvert 9h-18h (mardi 13h30-18h) sam-dim 10h-18h

Retrouvez plus d'objets sur www.resistance-en-isere.fr

